

## Invitan UNICEF e IECM a participar en la Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes 2023

(2023-10-07), Línea Política MX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 18:44:32, Precio \$5,000.00

13 total views

, 13 views today

>> Si conoces a alguien de entre 6 y 17 años, invítale a expresarse y participar durante octubre en <https://app.iecm.mx/consultanna2023/#/>

>> Se realiza feria cívica para impulsar y promover la participación.

¿Qué es lo más importante para convivir? es la pregunta que podrán responder niñas, niños y adolescentes de la capital del país durante la Consulta que lleva a cabo el Instituto Electoral de la Ciudad de México y mediante la cual se avanza en el reconocimiento de estos sectores de la población como personas sujetas de derechos, facilitándoles que sean escuchados y tomadas en cuenta sus opiniones en relación con la convivencia familiar.

La Consulta para Niñas, Niños y Adolescentes 2023, se realizará durante todo el mes de octubre y es para que se expresen y participen personas de entre 6 y hasta 17 años.

Para la Consulta que se realizará en línea, al IECM se han sumado importantes aliados de la sociedad civil, autoridades legislativas y de las alcaldías y, sobre todo, vecinas y vecinos de las colonias, pueblos y barrios de la Ciudad de México.

En particular, este año se contará con la participación y acompañamiento del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), que es la agencia de la Organización de las Naciones Unidas enfocada en promover los derechos y el bienestar de todos los niños, niñas y adolescentes en México y en el mundo.

Como parte de las actividades de promoción de la Consulta, se realizó la Feria Cívica: Ciencia, Arte y Democracia. Hacia una Mejor Comunidad.

En la feria se contó con la participación de los Distritos 07 y 08 de Milpa Alta-Tláhuac; los Distritos 19 y 25 de Xochimilco-Tlalpan, y los Distritos 21, 22, 24, 27, 28, 29 y 31 de Iztapalapa.

En la Feria Cívica también se contó con la representación del DIF-Nacional; el Centro de Investigaciones Biológicas y Acuáticas de Cuemanco de la UAM; el Instituto Nacional de Cardiología "Dr. Ignacio Chávez"; el Centro de Cultura Ambiental. Ecoguardas; Tlatelolco LAB del Programa de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad de la UNAM; las Secretarías de las Mujeres, de Seguridad Ciudadana y de Cultura, todas de la Ciudad de México, el Movimiento STEM+; de las demarcaciones Iztapalapa y Xochimilco, entre otros.

Durante todo el mes, el IECM emprenderá distintas acciones para involucrar y motivar la participación de niñas, niños y adolescentes.

# Va CDMX por debate en prisión

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) planea que los candidatos a la Jefatura de Gobierno acudan a un debate presencial en uno de los reclusorios de la Capital.

El propósito es que la población en prisión preventiva, que por primera vez votará en el proceso electoral de 2024 en la CDMX, conozca a los aspirantes.

La consejera Carolina del Ángel señaló que en ejercicios similares, como lo fue la elección del Edomex, que se llevó a cabo este año, los internos conocieron las propuestas de los candidatos a través de propaganda que se les entregó minutos antes de sufragar, así como permitiendo el acceso a la transmisión de uno de los debates.

“Es difícil que (los internos) tengan acceso a la información, que les llegue la propaganda, no hay radio, no hay televisión o, al menos, no de manera oficial.

“Y que, entonces, el derecho al voto que les dio el Tribunal de ‘sí puedes votar’, ‘sí, pero me lo estás dando a medias, ¿cómo hago para informarme de las propuestas? ¿por quién voto si no los conozco?’”, resaltó Del Ángel.



**CAROLINA DEL ÁNGEL**, consejera del IECM

# Voto en cárcel: afinan proceso

El IECM busca que personas en prisión preventiva puedan conocer a los candidatos a la Jefatura de Gobierno a través de un debate presencial

**ENTREVISTA**

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) busca garantizar que la población en prisión preventiva, que por primera vez votará en las elecciones del próximo año, conozca a los aspirantes a la Jefatura de Gobierno.

Por ello, se proyecta que los candidatos acudan a un debate presencial en uno de los reclusorios de la Capital.

El objetivo, explicó la consejera Carolina del Ángel, es garantizar el derecho al voto con el que cuenta esta población, la cual, al menos jurídicamente, se encuentra restringida para tener información desde el exterior de los centros penitenciarios.

En 2019, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al INE implementar un programa para garantizar el voto de las personas en prisión preventiva en 2024. Para lo cual debía realizar una primera etapa de prueba en el Proceso Electoral 2020-2021.

De acuerdo con información oficial, hay 6 mil 968 personas en prisión preventiva, de las 25 mil 520 que están en reclusión en los diferentes centros del Sistema Penitenciario capitalino.

Del Ángel recordó que en ejercicios similares, como lo

fue en la elección del Estado de México, los internos conocieron las propuestas de los candidatos a través de propaganda que se les entregó minutos antes de sufragar, así como mediante el acceso a la transmisión de uno de los debates.

De materializarse la idea del debate dentro de un reclusorio, explicó la consejera, se deberán revisar las condiciones que ofrece el Sistema Penitenciario para la logística.

“Incluso, todo depende de las candidaturas que vamos a tener, todo eso pega al momento de hacer la logística.

“Hasta ahora, el método que se ha utilizado en los estados en los que ya ha habido esa votación ha sido con la propaganda que se les hace llegar en el sobre cuando van a votar, pero es ya cuando van a votar, casi, casi te pones a leer las propuestas ahí antes de votar y eso es complicado”, apuntó.

Adicional a este planteamiento, es casi un hecho que todos los debates del proceso para la Jefatura de Gobierno sean transmitidos mediante pantallas en las cárceles capitalinas, para que puedan ser vistos por los internos que no hayan recibido una sentencia y así cuenten con un voto informado.

“Lo que sí nos está garantizando el Sistema Peniten-

cario es la posibilidad casi segura de que en todas las prisiones pueda ser transmitido los debates, que se les ponga un espacio en donde puedan ver los debates de Jefatura de Gobierno en vivo y en directo”, refirió Del Ángel.

**■■ Hasta  
ahorita, el método  
que se ha utilizado  
en los estados  
en los que ya ha  
habido esa votación  
ha sido con  
la propaganda  
que se les hace llegar  
en el sobre cuando  
van a votar”.**

**■■ Lo que sí nos  
está garantizando  
el Sistema  
Penitenciario  
es la posibilidad  
casi segura  
de que en todas  
las prisiones pueda  
ser transmitido  
los debates”.**



# VA VOTO A PRISIÓN

Planea IECM que candidatos a la CDMX asistan a penales para debate ante reos

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) planea que los candidatos a la Jefatura de Gobierno acudan a un debate presencial en uno de los reclusorios de la Capital.

Buscan que la población en prisión preventiva, que por primera vez votará en el proceso de 2024, conozca a los aspirantes.

La consejera Carolina del Ángel señaló que en ejercicios similares, como lo fue en la elección del Estado de México, los internos conocieron las propuestas de los candidatos.

Fue a través de propaganda que se les entregó minutos antes de sufragar, así como permitiendo el acceso a la transmisión de uno de los debates.

“Es difícil que (los internos) tengan acceso a la información, que les llegue la propaganda, no hay radio, no hay televisión o, al menos, no de manera oficial.

“Y que, entonces, el derecho al voto que les dio el Tribunal de ‘sí puedes votar’: ‘sí, pero me lo estás dando a medias, ¿cómo hago para informarme de las propuestas? ¿por quién voto si no los conozco?’”, resaltó Del Ángel.

De acuerdo con información oficial, hay 6 mil 968 personas en prisión preventiva, de las 25 mil 520 que están en reclusión en los diferentes centros del Sistema Penitenciario capitalino.

De materializarse la idea, explicó Del Ángel, se deberán revisar las condiciones en reclusorios.



Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Sábado 07 de octubre de 2023

(2023-10-07), Sociedad Noticias CDMX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 11:52:50, Precio \$5,000.00  
SN Redacción

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ha presentado una demanda civil en la que busca recuperar 745.9 millones de dólares en un juicio contra Genaro García Luna, su esposa y otros socios y prestanombres.

o0o-

El consejo político nacional del PRI formalizó la salida de varios miembros importantes del partido, incluyendo a Miguel Ángel Osorio Chong, Eruviel Ávila y Jorge Carlos Ramírez Marín.

o0o-

La emergencia migratoria en México, especialmente en Oaxaca, continúa y se considera una crisis humanitaria. Unicef estima que miles de personas, incluyendo niños, están viajando por la ruta del Darién con destino a los Estados Unidos.

o0o-

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, criticó la propuesta del expresidente Felipe Calderón de que los Estados Unidos vigile las elecciones presidenciales de 2024 en México.

o0o-

La virtual candidata presidencial de oposición en México, Xóchitl Gálvez, ha pedido que se firme un nuevo acuerdo con los Estados Unidos en materia de seguridad para combatir el narcotráfico y el tráfico ilícito de personas.

o0o-

El líder de la bancada del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, no descarta continuar con la impugnación del proceso de selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México, tras el fallo a su favor del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

o0o-

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, ha solicitado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que le otorgue licencia para buscar la candidatura presidencial por Movimiento Ciudadano (MC).

o0o-

El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) lamentó el asesinato de dos encuestadores de Morena en Chiapas y llamó a que la violencia no empañe el proceso electoral.

o0o-

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INF, solicitó un minuto de silencio en memoria de Christian

---

Landa Sánchez y José Luis Jiménez.

o0o-

El Tribunal Electoral ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) acortar las precampañas a menos de 60 días, lo que podría implicar una reducción de los días de precampaña.

o0o-

La presidenta del consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, ha afirmado que el INE no está rebasado por la insistencia del presidente Andrés Manuel López Obrador de transmitir la posdata en contra de los que califica de «conservadores», a pesar de que el INE le ordenó bajar dicho mensaje en las mañaneras.

o0o-

El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha emitido una resolución en la que se establece la obligación de informar a los pueblos, barrios y comunidades indígenas sobre los derechos en materia de postulación de candidaturas para el proceso electoral local ordinario 2023-2024.

o0o-

El gobierno mexicano está aumentando la violencia contra las instituciones autónomas e independientes, incluyendo el Poder Judicial de la Federación.

# TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



EN EL CASO de la posible candidatura de **Rommel Pacheco** a la alcaldía de **Mérida**, la cuestión no es sólo si el clavadista lleva más partidos que olímpicas, sino qué tiene **Yucatán** que genera tal interés tanto en la **4T** como en el **bloque opositor**.

EL ATLETA de alto rendimiento, quien ya pasó por las filas del **PRI** y del **PAN**, se acaba de sumar a la campaña de **Claudia Sheinbaum** con la misión de sumarle votos a la corcholata morenista en esa entidad dominada por el panismo.

LA IDEA es que Pacheco pegue brincos sincronizados con el refuerzo ex tricolor **Jorge Carlos Ramírez Marín** para competir contra los buenos resultados del gobierno del panista **Mauricio Vila** y restarle fuerza a su candidato, **Renán Barrera**.

EL HECHO es que en tiempos del **Tren Maya** y del dominio morenista en el sureste, donde ya gobernan **Campeche, Chiapas, Quintana Roo y Tabasco**, sólo les falta **Yucatán** para completar la planilla.

DE AHÍ que en la campaña yucateca se anticipa una lucha sin cuartel con más bombas que un domingo en el Paseo Montejo. ¡Marel!

• • •

CON ESO de que el **IECM** hará uno de los tres debates de candidatos a la **Jefatura de Gobierno** en alguno de los **reclusorios capitalinos**, hay quienes desde ahora ya están pidiendo garantías.

Y NO piden que les garanticen su seguridad, sino que les aseguren que una vez terminado el ejercicio, ¡los dejarán salir de ahí!

LA DECISIÓN que está a punto de tomar el **INE** sobre la cantidad de **mujeres** que deberán postular los partidos en las **nueve entidades** que cambiarán de gobierno el año próximo pondría en aprietos a quienes no se han tomado en serio la participación femenina en las elecciones.

EN EL CASO de **Morena**, si se confirma que al menos cinco mujeres deberán de contender por cada partido, tendrán que cambiar su estrategia que era la de postular a cinco hombres y cuatro mujeres, por lo que habrá al menos un aspirante que se quedará en la orilla aun si gana su "encuesta".

DE HECHO, hay quienes dicen que el rival más débil sería **Omar García Harfuch**, quien tendría que ceder su espacio a **Clara Brugada**.

Y ES QUE se ve muy difícil que bajen de sus respectivas contiendas a consentidos presidenciales como el tabasqueño **Javier May**, el guanajuatense **Ricardo Sheffield** o el poblano **Ignacio Mier** para privilegiar al policía que recientemente salió embarrado por el caso Ayotzinapa.

INCLUSO matarían dos pájaros de un tiro, ya que además de hacerle caso al **INE**, desactivarían un posible conflicto interno pues Brugada y sus huestes son de armas tomar.

